

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Repartido ya a los suscritores del *Diario* el Mapa del Imperio de Marruecos que les habíamos ofrecido, se advierte que todo el que se suscriba por un trimestre en los días que quedan del presente mes, obtendrá gratis el citado Mapa.

Seccion oficial.

Noticias oficiales de la Guerra de Africa, comunicadas por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, al Gobierno de esta provincia.

Madrid 26 de noviembre de 1859 a las 10 de la noche, recibido a las 8 y 50 minutos de la mañana de hoy.

En la tarde de ayer se reunieron mas de cuatro mil moros para atacar el reduto del Serrallo.

El general Echague colocó el regimiento de Borbon y una bateria de montaña, al mando del brigadier Sandoval, en el boquete que media entre dicho reduto y la casa del Renegado.

El enemigo fué rechazado al tratar de interponerse entre el reduto y el cuartel general. El general Echague se dirigió a aquel punto con dos batallones.

La brigada de vanguardia al mando del brigadier Lasansaye se batió por la izquierda del reduto con el mismo éxito.

El campo ha quedado sembrado de cadáveres de moros y de sus armas.

—LA GACETA del 25 no contiene disposicion alguna de interés general.

—La del 26 contiene tres reales decretos: admitiendo a don Francisco Lataza la dimision que ha hecho del cargo de Gobernador de la provincia de Logroño; nombrando Gobernador de dicha provincia a don Manuel Somoza, que desempeña igual cargo en la de Guipúzcoa, y nombrando para esta última provincia a don Matias Edmundo Tírel, marqués de Ulagares.

Otro id. para el nombramiento de peritos agrónomos.

Otro id. creando una Subintendencia militar en la isla de Cuba.

Una ley autorizando al gobierno para otorgar a los Sres. don Eduardo Pedreño, a don Antonio Balleras y a don Agustín Martín, la concesion definitiva de un ferrocarril que partiendo de las minas de Buitron en la provincia de Huelva, va

ya a empalmar con la línea general de Mérida a Sevilla en un punto cualquiera de ella ó en el mismo Mérida.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Alicante 26. Hoy han llegado a esta población en el tren de las doce dos brigadas de acémilas, destinadas al ejército expedicionario de Africa.

Málaga 26. Acaba de fundar en este puerto procedente de Ceuta el vapor Rita, el cual ha tocado en Algeciras.

En una carta del campamento del primer cuerpo de ejército expedicionario, se asegura que todas las clases del mismo están entusiasmadas por la victoria alcanzada, y que desean acometer al enemigo, sobre el que reconocen una superioridad inmensa.

Cádiz 26. Ha entrado el vapor transporte francés *Bretaña*, procedente de Santander y el Ferrol. Aquí buen tiempo, y en Algeciras a las dos de la mañana, viento a tierra y mar llena. No ocurre novedad.

Barcelona 26. En el vapor *Tajo*, se embarcan las acémilas y mulas de artillería, las cual saldrá mañana de este puerto, con rumbo al de Cádiz.

Coruña 26. En todo el día de hoy no ha entrado ni salido buque alguno en este puerto.

Sevilla 26. El capitán general de este distrito, ha salido hoy para Cádiz, habiendo quedado encargado del mando de la capitania general durante su ausencia, el subinspector de Artillería.

Cádiz 26. Hoy a las 6 de la mañana, ha debido embarcarse para Ceuta, en Puerto Real, la primera division, del segundo cuerpo de ejército.

En el polvorin de S. José de la plaza de Cartagepa, existen 2,000 quintales de pólvora, con destino a la expedicion de Africa, habiéndose ya remitido 784,000 cartuchos de los 5,000,000 que se hacen en la maestranza de artillería de este departamento. El número de cartuchos que se construyen diariamente, asciende a unos 60,000.

Por los nuevos datos recibidos se sabe que pasó de 400 el número de moros muertos en el sangriento combate del Serrallo. No es ciertamente exagerado ese guarismo, supuesto que las masas de marroquíes sufrieron multitud de disparos de metralla, además de las certeras descargas de las tropas y de la terrible carga a la bayoneta que les dió el heroico regimiento del Rey.

Nuestro corresponsal de Cádiz nos escribe el 25 lo siguiente, que está de acuerdo con las noticias que teníamos. Los dos batallones de Córdoba se han embarcado esta mañana para el Trocadero. Dicese que en este último punto se embarcará hoy la division de Orozco; pero no lo sé de cierto. Lo positivo es que están designados el transporte de guerra vapor *Quilín* y cinco vapores mercantes para conducir a Ceuta los cuerpos que componen dicha division.

El 25 se embarcaron en Jerez para Africa gran número de acémilas y los caballos de los regimientos de este arma acantonados en el Puerto. Se cree que el 26 tendria lugar el embarque de los cuerpos de infantería de la brigada que tuvo su residencia en dicha ciudad.

Ha quedado despachado por la asesoria general del Ministerio de Hacienda, creemos que en sentido favorable, el informe que se le pidió en el voluminoso expediente que está siguiéndose sobre la devolucion al serenísimo Sr. Infante D. Sebastian de los bienes que constituian el secuestro en que estos se hallaban. Ahora ha pasado el asunto al consejo de estado, tambien a informe, y esperamos que en breve se podrá acordar una resolucion definitiva.

En Veger y algunos otros pueblos de la provincia de Cádiz se ha abierto una suscripcion para socorrer a la viuda e hijos del pescador que hace pocos dias fué tuerto por los moros en las inmediaciones de Ceuta.

En una correspondencia de Algeciras se dice que en el balcon de la casa que ocupó en Tanger nuestro consulado, se hallaba colgada la cabeza de un moro llamado Jamet, que hacia quince años estaba en dicho consulado, el cual en el mes de marzo último fué presentado a la reina por nuestro cónsul Blanco del Valle.

Hay noticias de la llegada del general Latorre a las provincias Vascongadas: en Vizcaya habia cien alistados voluntarios para formar los tercios; en Guipúzcoa doscientos; en Alava se iba a sacar la fuerza por sorteo.

El general Prim llegó a Málaga en la noche del 18 con direccion al campo de San Roque, adonde van marchando los cuerpos de la reserva. La segunda brigada, compuesta de batallones de ingenieros y de artillería, despues de pernoctar en los alrededores, ha seguido el 19 su marcha. La primera brigada, com-

puesta de dos batallones de cazadores y de dos de línea, debieron marchar el 20 en la indicada direccion.

D. Manuel Esteban Catalá, de Valerola, maestrante de Caballería de Ronda, y persona muy conocida y apreciada en la Corte, ofrece un caballo, vestuario y armamento para un voluntario que se presente en cualquiera parte, abonándole durante la guerra un haber de 8 rs. diarios y ocho mil reales vellón cuando esta termine, si no queda mutilado, en cuyo último caso, en vez de aquella suma, le asegurará, si lo prefiere, una pensión vitalicia de ocho reales sobre la casa de su pertenencia en Madrid calle de Santa Isabel, número 26. Digno es de elogio este patriótico ofrecimiento y no dudamos de que será aceptado.

Se han filiado como simples voluntarios en el batallon de Cazadores de Ciudad-Rodrigo, los Sres. D. Eduardo Rombado, joven propietario de Málaga y D. Miguel Sanz, abogado de la corte. Escusado es todo comentario sobre hechos semejantes que revelan tan elocuente el noble ardor que alienta todos los pechos españoles.

Segun indica un periódico de Tarragona, varios soldados del batallon provincial que lleva el nombre de dicha ciudad, han solicitado formar desde luego parte del ejército expedicionario de Africa.

Las obras de fortificacion en Santofia continuan con actividad, segun nos dice nuestro corresponsal. En el alto S. Martin se está terminando el cuerpo de guardia construido a prueba de bomba, y muy pronto se empezará el polvorin. La bateria de S. Carlos alto, que puede decirse la primera, va tambien en muy buen estado y probablemente podrá estrenarse para principios de año; la segunda, alta tambien, ofrece mayores dificultades por lo trabajoso del desmonte. Se están construyendo hornos de cal y ladrillos, aplicando al efecto el carbon de piedra. En la plaza de armas, no se hacen ahora mas que algunas obras provisionales, y es posible que hasta la primavera próxima no se empiece la muralla de tierra. Uno de estos últimos dias se han recibido veinte mil duros para edificios militares. En Elechal se va a levantar un polvorin y otro en la saca del aragonés. En Zurano se piensa construir un cómodo cuartel para cuatro mil bombas. En resumen: la plaza de Santofia quedará transformada en una posicion importantísima a la vuelta de poco tiempo.

Los dias de S. M. la Reina se solemnizaron en Santofia, probando las dos nuevas baterias de Alto S. Martin y de Puntas Galbanes. Esta última ha tomado el nombre de Sta. Isabel, por acuerdo del Capitan general. Para dar mas importancia al acto hubo por la tarde formacion de tropas, en el espacio que media entre ambas baterias. A las cuatro de la tarde con las armas presentadas y el compás de la marcha real, se hicieron las salvas de ordenanza. Despues desfiló la tropa, y el gobernador mandó disponer un magnifico refresco, para obsequiar á los Jefes y oficiales de la guarnicion de la plaza.

Segun nuestras noticias, han empezado los trabajos para la colocacion del cable tel-gráfico que ha de unir á Ceuta y Algeciras y antes de que concluya el presente mes, si acontecimientos imprevistos, ó los temporales no le impiden, quedará unido directamente con Madrid, el campo de operaciones de el teatro de nuestro ejército en Africa.

Ha sido fletado por el Gobierno el nuevo vapor *Menorca*, de fuerza de doscientos caballos perteneciente á una sociedad mahonesa. Muy en breve partirá de Barcelona, donde se halla fondeado para dedicarse al servicio de transporte que se le destine.

El Excmo. Sr. marqués del Duero, general en Jefe del primer distrito militar, ha organizado las tropas del modo siguiente. Castilla la Nueva. Dos divisiones. Primera division de infanteria general D. Pedro La Barceña. Primera Brigada, el brigadier D. José Ignacio Echevarria. Segunda el brigadier Don Antonio Sanchez Orosio. Segunda division general D. Rafael Acedo y Rico, conde de la Cañada. Primera brigada, brigadier D. José M. Morcillo. Segunda brigada, D. José de Reina. Division de caballeria General, D. Pedro Mendinueta. Primera brigada, brigadier Excmo. Sr. marqués de Vallavieja. Segunda brigada, el brigadier D. Gabriel Moran y Nuñez. Tercera brigada, el brigadier D. Juan Gallardon. Division de Valencia. General, el mariscal de campo D. José Villalobos. Primera brigada el brigadier D. José Dusmet. Segunda brigada, el brigadier Don Ramon Hernando. La caballeria é ingenieros existentes en las dos Capitanias generales, quedan afectas á las respectivas divisiones.

Campamento del ejército expedicionario del Africa.—May 23.

«El primer cuerpo del ejército en el territorio marroquí, apoderándose de las alturas que dominan el *Serrallo* y fortificando la mas importante con un reducto artillado, defendido por la espesura del bosque, fué alcanzado por los moros, que acudieron en gran número. Semejante ataque no fué visto por la fuerza del batallón de cazadores de Talavera que lo defendia, basta tener al enemigo á menos de tiro de pistola. El referido batallón, sostuvo un vivo fuego: puesta en uso la artilleria, pudo contener, con profusos disparos de metralla, tan audaz acometida; pero reforzados los marroquíes, diseminados por los flancos,

mandose avanzar al batallón de Simancas, el que desplegado en guerrilla, por mas esfuerzos que hizo, no podia desalojar al obstinado enemigo, cada vez en mas creciente número, de los parapetos que en los bosques tenian. Ya eran dadas las cuatro y media de la tarde, cuando se contaban cinco horas de horroroso fuego. Entonces el general Echagüe, mandó cargar en columna, á la bayoneta, al primer batallón del Rey.

No es posible espresar, y mas en los momentos en que el corazón esta agitado por el entusiasmo, la intrepidez y decision, con que este brillante cuerpo, con su coronel á la cabeza arremetió á la hueste moruna, en tan escabroso sitio, pues seria pretender un imposible: baste decir que, entrar á la carrera por el flanco derecho, sitio escogido por el enemigo, y desaparecer este, sin quedar uno, obra fué instantánea, al paso que por el izquierdo, menos atacado, las compañías de Simancas, arrollaban cuantos obstáculos se les interponian. El batallón del Rey, se ha coronado de gloria.

Hemos tenido, solo cinco muertos, y cincuenta y un heridos, entre estos un ayudante del general Gasset, al que una bala atravesó el cuello. «Ignooro la pérdida del enemigo.» Tales, pues, el arreglado contenido de la precitada correspondencia.

De Melilla nos anuncian que los moros fronterizos dedicados al Comercio se hallan muy afligidos á consecuencia de la paralización completa de todo tráfico, con motivo de la guerra. Infinitas familias se han internado en el imperio á fin de evitar los compromisos que pudieran sobrevenirles, noticiosas como estaban de que el ejército español disponia su entrada en Marruecos. Entre los mismos moros reina un disgusto general porque el Gobierno les ha arrebatado los hijos de mayor edad, y porque les ha impuesto una fuerte contribucion de efectos y dinero.

El comandante de infanteria de marina D. Ramon Martinez y Bobadilla, ha sido nombrado segundo secretario de la Capitanía general del Departamento del Ferrol.

Por el ministerio de marina se ha dispuesto que el teniente de navio D. Diego Benjumea y Gilbajas, pase á continuar sus servicios al departamento de Cádiz.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Marsella 25 Las noticias de Oriente anuncian irreparables sinistros ocurridos, en las costas del mar negro por consecuencia de horribles temporales. Se han fletado algunos buques mas por cuenta del gobierno español: pero no saldrán para las costas de España hasta dentro de unos dias. Al general Garibaldi, se le espera de un momento á otro en Génova de paso para Turin. En Roma y en Nápoles se habla con variedad de las personas que han de representarles en el Congreso.

Paris 25. La prensa inglesa, pa-

rece prevenir á la de Francia, que el aumento de batallones voluntarios no afecta á la paz, y que únicamente, lo ha acordado el gobierno por el estado de los asuntos de la India, y no por lo que puede sobrevenir de la cuestion pendiente con la China. Se asegura que el lunes próximo se pasarán oficialmente á las potencias las invitaciones de Congreso.

Paris 26. Ha sido nombrado, embajador en Viena Mr. Moastier. Se cree que Lord Cowley, ha llevado á Londres la comision de proponer al Gobierno el desarme simultáneo de Francia é Inglaterra.

Las últimas noticias recibidas acerca del hermano del emperador marroquí, que como se sabe manda un cuerpo de tropas regulares, cuya fuerza parece ser de doce á quince mil hombres, aseguran, si que podamos salir garantidos de su exactitud, que dicho príncipe ocupaba á Kasac, poblacion situada casi á caballo sobre el camino de Tánger á Tetuan, y equidistante de ambos puntos. La eleccion de esta posicion ha sido dictada, sin duda, por el recelo de ver atacada por mar cualquiera de estas dos ciudades. De Kasac á Ceuta hay solo catorce leguas, y tan pronto como el príncipe Muley el Abbas, crea que no debe temer desembarco alguno por el Mediterráneo ó por el Océano, es de desear que marche directamente á encontrar el ejército expedicionario que sin duda le ahorrará gran parte del camino.

En Bolonia el 20 algunos agitadores, aprovechando la noticia de la dimision de Garibaldi, quisieron intentar una demostracion; pero la actitud de la poblacion y de la Guardia nacional desbarató todo proyecto de manifestacion.

El general mejicano Comonford que tan importante papel ha desempeñado en los últimos sucesos de aquel pais, ha llegado últimamente á Masella.

He aqui la proclama en que Garibaldi ha formulado las causas de su separacion del servicio militar. Segun nuestras noticias han sido hasta ahora infructuosas las gestiones que se han hecho para disuadirle de este propósito. «A los italianos: Paralizada de continuo por ardidés y vanos pretextos mi libertad de accion inherente al grado que obtengo en el ejército de la Italia central, libertad de la cual me he utilizado constantemente para conseguir el objeto á que debe tender todo buen italiano, me retiro por ahora del servicio militar.—El dia en que Victor Manuel pueda llamar á los soldados para acudir al combate en defensa de la libertad de la patria, yo sabré encontrar un arma cualquiera y un puesto al lado de mis valientes camaradas.—La miserable y astuta politica que en la actualidad paraliza el curso magestuoso de nuestros negocios, debe persuadirnos mas que nunca de que hemos de agruparnos en rededor del valiente y leal soldado de la independencia, incapaz de faltar al proyecto sublime y generoso que habia concebido; mas que nunca es preciso allegar dinero y preparar las

armas para recibir dignamente á cualquiera que intentase suminarnos de nuevo en nuestras anteriores miserias. José Garibaldi.»

Dice *El Correo Mercantil* de Génova del 18: «Los diputados toscanos fueron recibidos ayer por los ministros y el comendador Buoncompagni: se han mostrado satisfechos de lo hecho respecto á la regencia.

Las noticias telegráficas de Módena, Parma y Bolonia citaban la eleccion que se ha hecho de la persona del comendador Buoncompagni para el cargo de regente. La carta en que el dictador Farini anuncia que estaba pronto á dimitir su alto puesto, está concebida en términos que son una prueba de su grandeza de alma y de su patriotismo. Declara que no tiene otro pensamiento, ni mas ambicion que la de servir á su rey, á la causa italiana y á su pais, y que está dispuesto á aceptar el puesto que se le señale, por humilde que sea, si en él puede ser útil á la patria.

Por la via de los Estados Unidos hemos recibido noticias de Méjico hasta el 1.º y de Veracruz hasta el 5 del pasado octubre. Las tropas de Miramon habian obtenido varios é importantes triunfos sobre las de los federalistas. En Cuicido, cerca de Guadalajara, fueron derrotadas las divisiones de Rocha y Valdés, quedando, en consecuencia, restablecida la tranquilidad en aquel departamento, que se unió al gobierno de Méjico. En Leon el general Woll derrotó á Doblado, dirigiéndose despues á Lagos, donde se ocupaba en organizar dos expediciones, una contra Zacatecas y otra contra San Luis Potosí. El gobierno de Miramon continuaba con actividad los preparativos para marchar contra Veracruz con fuerzas respetables. Segun anuncian varias cartas de la capital de la República, los últimos triunfos obtenidos sobre las tropas federalistas habian producido muy buen efecto en la opinion pública y dado mucha fuerza moral al gobierno de Miramon. Habia fracasado la expedicion que se formó en Veracruz para ir á atacar á Córdoba. El llamado gobierno de Juarez, escaso como está de recursos, sigue enviando comisionados á los Estados Unidos, de cuyo gobierno espera obtener recursos pecuniarios y auxilio de hombres.

Gaceta.

—DESPRENDIMIENTO.—Estamos autorizados por la Sociedad Tauromáquica de esta Capital para dar en su nombre, como damos, las mas espresivas gracias á los Sres. que componen la Sociedad propietaria de la Plaza de toros, por haber cedido dicho local gratuitamente para la funcion de novillos que habrá de tener efecto el 8 del próximo Diciembre, y cuyos productos han de ser aplicados á los gastos del ejército expedicionario de Africa.

—NADA TEMEMOS.—Hay quien abriga la idea de que, rotas un dia nuestras relaciones con la Gran-Bretaña, el gobierno inglés podria declarar contrabando de guerra el carbón de piedra, resintiéndose entonces

notablemente los intereses de nuestra industria, y hasta las operaciones de nuestra marina. Estamos de acuerdo en la necesidad de sacudir la tutela de la Inglaterra en materia de carbones, y mucho más cuando tenemos cuencas tan abundantes en este mineral como las de San Juan de las Abadesas, en Cataluña; las de Belmez y Espiel, en esta provincia; las de Sabero, en la de Leon; las de Orbó, en Palencia; las de Asturias, las de la provincia de Teruel, y otras que no mencionamos, capaces, por su posición en ambos mares, de proveer á las necesidades de la industria y de la navegación, tanto nacionales como extranjeras, en una serie prolongada de años.

DARLES FIRME.—En todo el mes de octubre último fueron capturados por la guardia civil de la Península é islas Baleares, 2,259 individuos, autores de diferentes delitos; 434 de estos nenes se ocupaban en desocupar al prójimo de cuanto podían. Durante el mismo período, aquel benemérito cuerpo aprehendió cuatro contrabandos.

HARINAS.—Segun noticias, á las que debemos dar crédito, no tardarán en llegar á la capital de Andalucía para donde vienen de camino, de diez á doce mil sacos de harina, cantidad muy decente para que siquiera por de pronto bajara el precio del pan.

EFEMÉRIDE.—El viernes fué aniversario de la famosa batalla de Alcoráz, ganada por los cristianos á los moros, bajo las órdenes del rey D. Pedro I de Aragon. Ocurrió en 25 de noviembre del año 1096.

VIRUELA NEGRA.—Dicen algunas correspondencias de Gibraltar, si hay ó no esta enfermedad entre las tripulaciones de los buques de la escuadra inglesa, y aun en la plaza misma. Sin duda alguna fué esta y no otra la causa de no admitirse á libre plática en el puerto de Cádiz el vapor *Ville de Málaga*, que llegó allí hace algunos días procedente de Gibraltar. Dios nos libre de esa plaga, é inspire á las autoridades y juntas de sanidad para que adopten si esto fuere cierto las disposiciones convenientes para conseguir aquel fin.

UN GÉNIO.—Un caballero encargó á su criado que mirara la hora en un cuadrante solar.—Es imposible, señor contestó el fámulo, porque ya es de noche.—¡Mentecato! tienes mas que encender una luz! El mismo hacia que se acostara su criado cerca de su cama, y de cuando en cuando le preguntaba, ¿estoy dormido?—Si señor.—Pues buenas noches, y quedaba tan tranquilo.

EN VENTA.—Segun anuncio de la Administración principal de propiedades y derechos del estado de esta provincia, desde el día 24 del actual se hallan abiertas las paneras de dicha dependencia para la venta de 152 fanegas de trigo.

AULAS.—En el núm. 188 del *Boletín oficial* de esta provincia se anuncian las escuelas de niños y de niñas que se hallan vacantes en la provincia de Ciudad Real. El día 20 y siguientes del mes de Diciembre próximo tendrán lugar las oposiciones.

CORREO.—No habiendo produ-

cido resultado por falta de licitadores las subastas celebradas en virtud de reales órdenes de 18 de Agosto y 6 de Octubre últimos para contratar la conducción del correo diario desde Jaén á Baena, y hallándose comprendido este caso en la excepción octava del art. 6.º del real decreto de 27 de Febrero de 1852, ha sido autorizado el ministro de la Gobernación para que contrate el espresado servicio sin las formalidades de subasta pública.

¡ENDIABLADO MUEBLE!—A las noticias que hace días dimos sobre la muerte próxima del miriñaque, vamos á añadir las siguientes, que son bastantes á calmar la alarma en el bello sexo, tan amante de ese chisme que todo lo inunda, y que se llama miriñaque.

Las últimas noticias que sobre modas han llegado, son las siguientes: «Los miriñaques ó jaulas, lejos de disminuir han aumentado; pero su forma se diferencia de la que tenía el año anterior, pues presentan en el actual la de un cono truncado; es decir, angostos por arriba y muy anchos por abajo. La dama de altísima cuna, de quien tenemos estas noticias, posee tres números de jaulas; el número uno es para traje de calle, y el mas moderado en dimensiones; el número dos, para paseo, aumenta; y el tres presenta un *crescendo* y una amplitud que asusta á la persona que, sin estropear su traje, quiere acercarse á la señora que lo usa».

APUROS.—Ay; si vieras lector, lector, si vieras lo que es el inventar á troche y moche! si en tu magín adivinar pudieras lo que es el escribir de día y noche. Si los lamentos escuchar quisieras que bajo, muy bajito, *sotto voce*; á veces lanzo con humor de negra, te dolerías de mi suerte negra. Pero cómo ha de ser! no hay mas remedio que haciendo coplas aliviar mis males: pero ya me fastidian y me dá tedio hacer uso de versos infernales; y ya que al número importuno asedio y salen sin querer octavas reales, á ellas me lanzo pues, que en estos lances lo mismo son octavas que romances. Pero es fatalidad, es mucho cuento emborronar cuartillas y en resumen, desperdiciar en vano mi talento, atormentar sin éxito mi número, si sé lo que deciros que me emplumen. Cortos ó largos buenos ó perversos lo que sé es que os hago versos y mas versos. Pero esto me dirán que no es bastante los buenos pacientísimos lectores que con adusto ceño y mas talante encuentran muy fundados sus temores: la draconiana ley del consonante es una ley muy bárbara, señores, y el no saber lo que decir es cosa de escribir coplas y dejar la prosa. Seguro estoy que nadie me ha entendido, pero tampoco que me entiendan quiero; si encuentro un verso que termine en ido y hago otro luego que termine en ero, si á un consonante que se me ha perdido encima le echo el guante como espero, tengo otros siete versos y en conjunto ocho con este que termina en punto. Y ya un par de cuartillas voy llenando y ya algunas octavas voy haciendo, y voy original adelantando y versos y mas versos escribiendo. El que esto lea lo leerá rabiando y al escribirlo yo me estoy riendo, que en este mun-

do donde todos moran unos se rien, mientras otros lloran.

PENITENCIA.—Un gascon, ayudante de campo de un general, dormía una mañana tranquilamente, cuando entró su asistente á decirle que habian tocado botacillas, y que que el general estaba ya á caballo.—¡Miserable de mí, exclamó el gascon! ¡Yo en la cama y el general á caballo! Cierra bien esas ventanas, porque soy indigno de ver la luz del sol.

PREVENIR EL ANTEJO.—Mr. Faye ha presentado á la Academia de Ciencias de Paris un programa de los experimentos y observaciones que deben ejecutar los astrónomos y aficionados durante el eclipse total de sol que tendrá lugar el 18 de julio del próximo año. En el momento de la oscuridad, cuatro planetas, Venus, Mercurio, Júpiter y Saturno, formarán en la proximidad del sol una especie de rombo, combinación rarísima y que no se volverá á observar en muchos siglos. En España la banda del eclipse negro tendrá 50 leguas de ancho y 133 de longitud, incluye á Bilbao, Santander, Oviedo, Tortosa, Oropesa y Valencia. Las principales estaciones en el mundo que reúnen ventajas peculiares para hacer buenas observaciones, son: 1.º Orzon, 2.º Labrador, 3.º y 4.º España continental, en las orillas del Atlántico y Mediterráneo, 5.º Ivisa, 6.º Argel y 7.º Dongolak sobre el Nilo. El eclipse empezará en California y concluirá en las orillas del mar Rojo.

AL TIEMPO.—Negro, triste unas veces yo te contemplo y otras veces tan claro como un espejo; tan pronto en agua como en rayos solares de oro y de plata. En la aurora apareces como una tumba, y al almorzar te veo desecho en lluvia, y cuando como te contemplo entre Pinto y Valdemoro: Cuando á la noche salgo estás sereno, y despues me sorprendes con aguacero; limpio te quedas y vuelves á echar agua y á dar tumbas; voy á cenar, te miro re-plaudiciente y miro las estrellas lo mas perennes pero al momento una copiosa lluvia me turba el sueño. Ob temporal ingrato que cual coqueta haces á cada instante muecas y muecas, ¿cuándo por dicha de mujeres y de hombres te formalizas? Con tanto coquetismo, con tus visajes dispiertas sin pensarlo todos los males, gota, jaqueca, catarros y reumas; y á mas... etcétera. Si no cambiáis de modos liviano tiempo, te armaré ¡voto al chápulo terrible pleito, y es muy seguro que lo gano con costas sin mas repulgos. Convécutete y no chistes ¡oh veleidoso temporal que nos tienes con gran asombro! que no es extraño te entiendan, pues tampoco te entiende el diablo.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Saturnino, obispo y mártir.*

—Hoy reza la iglesia de San Juan de la Cruz, con cíto doble y color blanco.

—JUBILIO CICULAR.—En la iglesia parroquial de S. Andrés, en sufragio de la Sra. marquesa viuda de Lendinez.

—Esta tarde á las cuatro se cantarán solemnes visperas en la iglesia parroquial de S. Andrés.

—Cuarto día del solemne octavario á la invocación de las Reliquias de los Santos Mártires, en la iglesia parroquial de S. Pedro, predicará el Sr. don Cristóbal Vazquez y Espejo, coadjutor propio de la parroquial de la Magdalena.

—En las iglesias de Santiago y S. Pedro Alcántara, se continúan á las oraciones, los ejercicios del mes de las Animas, para rogar á Dios por su eterno descanso.

—Los asociados á la Córte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su hermita.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 25 de Noviembre 3 por 100 consolidado 44,10, el anterior á 54 15 —Deuda del personal 10,15

Precios en la Alhondiga y fuera de ella de las 2 de la tarde del 25 de noviembre á igual hora del 28 del mismo.

ALHONDIGA.

TRIGO

VENEDORES.	Fanegas	Precios.
D. Sebastian Cantillo.	61	á 65
Antonio Jaén.	18	á 67
José Jimenez.	65	á 68
Andrés Ortiz.	48	á 62
Rafael Rodriguez.	54	á 62
Manuel Martinez.	29	á 62
Antonio Fernandez.	11	á 62
Juan Jimenez.	27	á 62
El mismo.	16	á 62
Diego Perez.	28	á 66

Cebada, no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO.

VENEDORES.	Fanegas.	Pr. cios
D. Rafael Vallejo.	96	á 66
Miguel Sanchez.	12	á 56
Antonio Ariza.	100	á 68,12
Cristóbal Jaén.	52	á 65

CEBADA.

VENEDORES.	Fanegas.	Precios.
D. Francisco de la Rosa.	22	á 50,34

—Aceite dentro de la ciudad á 62. id. en los molinos á 50. Jabon bland. á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

—SEVILLA 27 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 66 á 78.—Cebada de 39 á 40 —Fuera de la alhondiga.—Trigo, de 68 á 78.—Cebada de 39 á 40.—Aceite en la Calzada de 00 á 50; para el consumo á 51.

—MÁLAGA 24.—Trigo de 65 á 78. Cebada de 00 á 42. Hariz de 37 á 50. Garbanzos de 60 á 100. Habas de 46 á 50. Veros de 00 á 50. Alpiste de á 100. Aceite de 47 á 51 rs. arroba.

—JAÉN 24.—Trigo de 56 á 64. Cebada de 35 á 36. Habas de 27 á 29. Aceite de 66 á 72.

—GRANADA 26.—Alhondiga.—Trigo de 56 á 64.—Cebada de 35 á 58.—Garbanzos á 57.

—JEREZ 26.—Trigo de 76 á 80. Cebada de 42 á 44. Garbanzos de 70 á 145.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ

CORDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

CAJA DE AHORROS SOBRE EL 3 POR 100 ESPAÑOL.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, autorizada por real orden de 25 noviembre 1857, PREVIA CONSULTA DEL CONSEJO REAL, bajo la inspeccion y proteccion del Gobierno de S. M.

FORMACION de capitales, DOTES Y RENTAS vitalicias. REDENCION de SERVICIO militar.

Capital de garantia administrativa: 32.000.000 de reales vn.

Las oficinas en Córdoba calle de los Letrados núm. 50.

Situacion de la compania en 50 de Noviembre de 1858.

Capital suscrito. Rvn. 479.566.710.	Número de suscritores. 34.382.	Títulos comprados. Rvn. 69.680.000.
-------------------------------------	--------------------------------	-------------------------------------

De todas las combinaciones referentes á los seguros mutuos sobre la vida, la Direccion de El Porvenir de las Familias ha adoptado solo la de Supervivencia de Capital y la de Rentas Vitalicias, en las que se admiten todas las combinaciones posibles de seguros en caso de vida.

1.º La asociacion general de supervivencia, tiene por objeto facilitar á todo suscriptor, mediante una entrega única ó entregas anuales, un capital tanto mas importante cuanto la suscripcion tiene mayor duracion. Conviene, por consiguiente, á todo individuo que preve puede necesitar para una época cualquiera un capital, sea para satisfacer una deuda, dotar, educar ó librar del servicio militar á sus hijos, para recompensar antiguos y fieles servidores ó para ser útil á personas dignas de intereses y de proteccion; en fin, es una verdadera Caja de ahorros para todas las clases de la sociedad.

Esta asociacion presenta á cada sobreviviente la seguridad de recibir su capital con los intereses capitalizados, considerablemente aumentados por las calidades y mortalidad, y la posibilidad, segun la duracion del empeño y la edad de los asegurados, de conseguir resultados extraordinarios.

2.º La asociacion general de rentas vitalicias, tiene por objeto crear en beneficio de los socios una renta vitalicia, pagadera á cada uno de los sobrevivientes. Estas rentas se llaman inmediatas si principian á pagarse inmediatamente, y diferidas cuando no se disfrutan sino pasado cierto número de años. Todas las rentas se pagan anualmente, en metálico, sea en la caja de la Compania en Madrid, ó por sus Subdirectores en las provincias.

Todos los fondos entregados en estas asociaciones se invierten en títulos del 3 por 100 de la Deuda diferida, cuyos títulos quedan insertos á nombre de las mismas en el Gran Libro de la Deuda pública, poniendo así á salvo los intereses de los asegurados contra cualquiera causa que hiciese desaparecer tales valores ó ser utilizados por otros que sus legítimos dueños.

La gerencia de El Porvenir de las Familias está á cargo de la compania anónima de seguros La Union, cuyo capital, de 32 millones, completamente independiente de los fondos de las asociaciones, responde de estos, así como de la administracion de las mismas, por larga que sea su duracion. Ninguna compania de esta clase ofrece semejante garantia administrativa.

La Compania tiene representantes en todas las ciudades del reino, los que derán las aclaraciones que puedan apetecer las personas que deseen suscribirse. Se distribuyen gratis los prospectos que se pidan.

En el año 1857 se ha hecho la primera liquidacion y reintegrado sus productos á los interesados, y ya se están practicando los trabajos de la segunda.

La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacéutico, calle Saint Honoré, núm. 243, en Paris.

No hay ningún remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta. Cada día se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarros, etc. con su uso.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el mas delicado de los pectorales. Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 48 á Paris.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconet y Compania, depositarios generales. Venta por menor Córdoba Raya Granada Miguel Delgado, Jimenez Torre. Sevilla Lopez Blesa y Compañia droguistas, plaza de la Encarnacion. Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

z0, á el que descendiendo la escalera de escape ó falsa, y á seguida de cocina baja y el patio tercero; en la órbita que forma este, hay dos fuentes de agua de pié, y una de ellas derrama en la pila de labors, y también se halla poblado de naranjos, limones, y árboles frutales; tiene despensa y encima de esta un granero que caben en él por cima de mil fanegas de grano, y un apartado con cuadra.

El piso alto y cuerpo que cae á la calle, se compone de una sala grande cuadrada con vistas laterales, un gabinete despacho, una gran torre cubierta con un cuarto en ella. El cuerpo interior se compone de dos salas, un cuarto, cocina, comedor con su reposteria, y sus correspondientes galerias y alacenas.

La fachada principal de esta casa da frente al mediodia, y linda por su izquierda con la puerta falsa de S. Pedro Alcántara y por la derecha con la casa núm. 1.º calle de las Pavas.

El sugeto que guste enterarse de cuanto va espuesto, y comprarlo ó arrendarlo, puede verla y tratar de su ajuste con el propietario de ella, que es el que la habita.

-ESCUELA DE EQUITACION. Acaba de llegar á esta ciudad, D. Joaquin Dieguez Romero, caballero de la real y militar orden de S. Fernando, profesor de equitacion examinado, y aprobado por el Excmo Sr. Director General, de Caballeria. Admite caballos á pupilos con educacion ó sin ella, da lecciones teóricas y práctica, á señoras y á caballeros. El que tenga por conveniente honrar su establecimiento, puede pasar á el mismo plaza del Cementerio de S. Nicolás de la Villa núm. 19, ó en su casa habitacion, calle de la Moreria, número 6.

-ESTABLECIMIENTO DE FLORICULTURA DE LOS PADRES DE GRACIA. En dicho establecimiento, se hacen ramis de mano para teatro, y de todas clases y figuras que se usan en Francia y Bélgica; hay de venta una hermosa coleccion de flores finas, como Camelia, con botones de flor; Fuchsia; Eliotropos; Cactos, varias clases urgentes, y otras muchas plantas de merito. Se hacen planos de jardines de toda clase.

-MANTECA. La hay muy superior de Hamburgo en el almacén calle de Armas, frente á la plaza del Petró, de D. Antonio Lopez.

TEATRO. Funcion 5.º del segundo abono. El primer acto de la ópera Lucrecia Borgia. Se ejecutará el gran baile pantomimico de medio carácter, en un acto, titulado La hija de la aldea ó el abate enamorado, por todo el cuerpo de baile. En él se bailará el Dengue y á continuación el Ole de la Carrilla. Finalizando con la lindísima zarzuela en un acto, cuyo título es El amor y el amorzo. A 4 rs. A las 7 1/2.

COPAHINE-MÈGE

Aprobacion de la Academia de Medicina, medalla de oro obtenida en los hospitales de Paris.

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S'-QUENTIN, EN PARIS.

Resultado de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de Paris como de Londres y de la memoria de Mr. CULLERIER Medico en jefe del hospital de veneros que la Copahine Mège cura radicalmente y en termino de seis dias, las enfermedades segretas, perdidas blancas, sin producir á los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estomago siendo ademas su gusto grato al paladar.

AVISO IMPORTANTE. Aumentando de dia en dia la voga de la Copahine Mège gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente habia de escitar la desenfrenada ambicion de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales ha vuelto á reincidir, ofreciendo este medicamento á precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confeccion y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recordarle exija la triple garantia de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número, 13 á los Sres. Taconet y Compania, depositarios generales. Venta al por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañia, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

VERDADERO CALENDARIO DE 1860 PARA EL OBISPADO DE CORDOBA.

Arreglado en esta ciudad con las indicaciones del Observatorio astronómico de San Ferrando, y sin las equivocaciones del que corre impreso en Sevilla, y muchísimo mas barato. Se halla de venta en el despacho de este periódico, calle de la Libreria número 1.º A CUATRO CUARTOS.

Cápsulas peruvianas de Borrell.

Las gonorreas, purgaciones, y las lencurreas, flujo blanco, se curan en doce dias, por medio de este medicamento el mas pronto, seguro y agradable, entre todos los de su clase. Exigese rigorosamente en cada frasco el sello, firma y rúbrica de Borrell hermanos.—MADRID, laboratorio químico, calle Mayor 17.—BARCELONA; calle del Asalto, núm. 12.—CÓRDOBA, botica de Montilla: Osuna, Bazan, Linares, Fernandez, Valdepeñas, Bermejo, Manzanares, Carpean, Andujar, Romero y Cerillo.

-VENTA Descripción del Imperio de Marruecos, en que se trata principalmente de las instituciones, usos, costumbres, etc. de sus habitantes y de la topografía del país, por Alermon y Dorreguiz. Se halla de venta en la libreria de don Francisco Lozano, á 5 rs. El honor de España. Episodios de la guerra de Marruecos. Novela original de don Rafael del Castillo. Edicion ilustrada con preciosas laminas sueltas. Cada entrega de 16 páginas en cuarto ó 6 cuartos. Se suscribe en la misma libreria. 4-2

-TURRON. Ha llegado á esta ciudad el valenciano Picó con un gran surtido de turron de azúcar fino, ordinario, de yema, de leche, de Gijona, y almendras peladillas. Advierte á las personas de gusto que el turron solo se vende en la posada de la Pulla, plaza mayor, y el mas inferior se hallará en el mercado. 4-2

-VENTA Y ARRIEN-DO. Quien quisiere comprar ó arrendar las fincas que posee D. Joaquin de Blancas, en la villa y término de Adamuz, puede avistarse con su dueño, que vive en la calle de Sta. Victoria, casa sin núm. junto á la puerta de la Iglesia de dicho colegio.

-VENTA. A voluntad de su dueño se vende ó arrienda la casa núm. 2 situada en la calle de la Porteria de S. Pedro Alcántara, de esta ciudad, formada sobre 943 varas superficiales, con excelente fabrica y maderas de segura, su piso bajo contiene tres patios, el primero se halla á la entrada de la puerta principal con un cuarto en él; el segundo se encuentra á la entrada del porton; en su centro tiene una fuente con agua de pié, y el circulo que forma está poblado de naranjos y otros árboles frutales, sobre su derecha se encuentra la escalera principal y á su izquierda tres salas con vistas á la calle, dos gabinetes, oton con reposteria, destinado para comedor, y ademas dos galerias, desde este segundo patio sigue un pasadi-

SUPLEMENTO A LA CRÓNICA.

MARTES 29 DE NOVIEMBRE DE 1859.

De los periódicos de Cadiz que recibimos anoche copiamos lo siguiente.

Noticias importantes del teatro de la guerra.

Antes de ayer 25 han vuelto á atacar los moros nuestro campo atrincherado del Serrallo. El choque ha sido esta vez mucho mas duro que en los dias anteriores; pero el valor de nuestras tropas ha estado á la misma altura y la victoria ha coronado sus esfuerzos.

Corren en el público, con referencia á un vapor que llegó ayer tarde de Ceuta, muchos pormenores de esta jornada; pero seria inconveniente que los trasmitiésemos á nuestros lectores, no estando como no estamos seguros de su certeza. Nos atenemos, pues, á la version oficial que naturalmente es todavia incompleta.

He aqui el parte del general Echagüe que se ha publicado en la órden general del ejército.

Adicion á la órden de la plaza del 26 de Noviembre de 1859.

EJERCITO DE AFRICA.

Orden general del 26 de Noviembre de 1859 en el cuartel general de Cádiz.—El E. S. capitán general y en jefe del ejército ha recibido del E. S. comandante en jefe del primer cuerpo el parte siguiente: Cuartel general del Serrallo 25 de Noviembre de 1859. —Los partes que recibí esta mañana del vigía del Hacho comunicados por el gobernador de Ceuta, me daban noticia de que iban reuniéndose al frente del reducto, á vanguardia de este cuartel general, mas de cuatro mil moros. En el momento dispuse que el brigadier Sandoval con el regimiento de Borbon y una batería de montaña se colocase en el boquete que media entre dicho reducto y la casa del Renegado. Esta disposicion se ejecutó tan á tiempo que el enemigo fué rechazado en su intento de interponerse entre el reducto y el cuartel general, distinguiéndose dicho brigadier y el regimiento de Borbon que car-

gó bizarramente dos veces. Al mismo tiempo me dirigí con dos batallones á aquel punto porque comprendí que era de mayor interés, como así ha sucedido. La brigada de vanguardia al mando del brigadier La Sausseye, se batía en esta ocasion por la izquierda del reducto, con el mismo brillante éxito. He sido herido levemente en la mano derecha y tambien un capitán de E. M. Las pérdidas de mis tropas son hoy de mayor consideracion que la de los otros dias. La de los moros ha sido considerable, pues han dejado el campo sembrado de armas y cadáveres. Entre tanto que elevaré á V. E. el parte detallado recomiendo el entusiasmo y valor con que se han conducido estas tropas, y á todos los ayudantes y oficiales á mis órdenes; al jefe de E. M. y oficiales del mismo cuerpo que han secundado todas mis disposiciones en medio del fuego. El general Gasset me ha secundado en todo con el acierto é interés que le distinguen.

Lo que de órden de S. E. se publica en la general del ejército de este dia para conocimiento y satisfaccion de todos los individuos que lo componen.—El General jefe de E. M. Luis Garcia.—Exmo. Sr. Gobernador militar de Cadiz.»

Lo que se hace saber en la órden de la plaza por disposicion para conocimiento y satisfaccion de las tropas que la guarnecen y demas institutos militares de la misma.

El Coronel Mayor de la plaza, José Maria Araoz.

CADIZ 26 de Noviembre por la noche.

Otro nuevo hecho de armas ha venido, amigos míos, á coronar nuestro triunfo en los tres ataques que con tanta bizarría ha sostenido el cuerpo al mando del general Echagüe. Ya sabrán ustedes por el telégrafo la accion sostenida ayer 25; pero ignorarán los detalles. No hay duda de que las kabilas reunidas, entre ellas parte de sus mas organizadas fuerzas, al mando de Muley El-abbas, hermano del emperador, han atacado con esa ceguedad que

distingue á esa raza; pero semejante obstinacion ha hallado en los tres encuentros el merecido castigo.

Dichas tribus ó kabilas, en número de ocho mil hombres, trataron de envolver nuestra division, tratando acaso de interceptar su paso con la plaza de Ceuta, lanzandose con estentóreos ahullidos á los nuestros. Roto el fuego por los moros, nuestra artillería, que ha mostrado en este tercer ataque su pericia, vomitaba continuamente su metralla, interin el regimiento de Borbon, tambien como sucedió con el del Rey en la segunda acometida, con su decidido coronel á la cabeza, lanzóse á la bayoneta sobre las ya mermadas huestes morunas. Hubo, dicen, hechos de gran valor. Al fin huyó el enemigo, dejando sembrados aquellos terrenos llenos de malezas, con muchos cadáveres á efecto de la artillería.

Ha habido que lamentar alguna pérdida, por la fragosidad del terreno y el conocimiento de él por parte de aquellos bárbaros; pero es poco significativa comparada con la del escarmentado enemigo. Uno de los gefes marroquies, dignidad que era en Rabat, se ha hallado entre sus muertos. El general Echagüe perdió su caballo, recibiendo tambien una leve herida en una mano. Se dice que S. M. ha recompensado su valor nombrándole teniente general.

Son las nueve de la noche, hora en que se han embarcado en el vapor Vulcano para Ceuta los generales O'donnell y Zabala. Tambien ha salido esta tarde la primera division de este segundo cuerpo.

Voy á cerrar esta: se esperan hechos aun mas notables. Mañana marcho para estar mas próximo al teatro de la guerra.

Editor responsable,

D. FERNANDO DE TENA Y CORCHADO.

CÓRDOBA: = 1859.

IMP. Y LIB. DE D. RAFAEL ARROYO.
calle de Ambrosio Morales, número 8.

Suplemento a la Crónica

Revista de la Gobernación de Cuba

El Gobierno de Cuba ha acordado que el día 1.º de mayo de 1890 se celebre en esta capital la fiesta de la Cruz Verde, en conmemoración de la victoria obtenida por las tropas cubanas en el campo de batalla de Cruz Verde, el día 1.º de mayo de 1895. En esta ocasión se celebrará un gran baile en el salón de baile de la Gobernación, a las diez de la noche. Se dará principio a las diez y se prolongará hasta las doce. En este baile participarán todos los señores de la corte y de la sociedad en general. El baile será organizado por el Sr. D. Juan de los Ríos, jefe de la Sección de Fiestas. Se dará principio a las diez y se prolongará hasta las doce. En este baile participarán todos los señores de la corte y de la sociedad en general. El baile será organizado por el Sr. D. Juan de los Ríos, jefe de la Sección de Fiestas.

Alfonso Rodríguez

D. Juan de los Ríos, Jefe de la Sección de Fiestas

COMUNICACIÓN: 1890

Imp. y Lit. de D. Manuel Arroyo, Calle de San Juan, número 2.

El Gobierno de Cuba ha acordado que el día 1.º de mayo de 1890 se celebre en esta capital la fiesta de la Cruz Verde, en conmemoración de la victoria obtenida por las tropas cubanas en el campo de batalla de Cruz Verde, el día 1.º de mayo de 1895. En esta ocasión se celebrará un gran baile en el salón de baile de la Gobernación, a las diez de la noche. Se dará principio a las diez y se prolongará hasta las doce. En este baile participarán todos los señores de la corte y de la sociedad en general. El baile será organizado por el Sr. D. Juan de los Ríos, jefe de la Sección de Fiestas. Se dará principio a las diez y se prolongará hasta las doce. En este baile participarán todos los señores de la corte y de la sociedad en general. El baile será organizado por el Sr. D. Juan de los Ríos, jefe de la Sección de Fiestas.

El Gobierno de Cuba ha acordado que el día 1.º de mayo de 1890 se celebre en esta capital la fiesta de la Cruz Verde, en conmemoración de la victoria obtenida por las tropas cubanas en el campo de batalla de Cruz Verde, el día 1.º de mayo de 1895. En esta ocasión se celebrará un gran baile en el salón de baile de la Gobernación, a las diez de la noche. Se dará principio a las diez y se prolongará hasta las doce. En este baile participarán todos los señores de la corte y de la sociedad en general. El baile será organizado por el Sr. D. Juan de los Ríos, jefe de la Sección de Fiestas. Se dará principio a las diez y se prolongará hasta las doce. En este baile participarán todos los señores de la corte y de la sociedad en general. El baile será organizado por el Sr. D. Juan de los Ríos, jefe de la Sección de Fiestas.

Noticias importantes de la guerra

Antes de que se abra el mes de mayo, se han producido algunos sucesos importantes en el campo de batalla. El ejército cubano ha conseguido una gran victoria sobre las tropas españolas en el campo de batalla de Cruz Verde, el día 1.º de mayo de 1895. Esta victoria ha sido una gran alegría para el pueblo cubano, que ha visto en esta victoria una señal de que la guerra está llegando a su fin. El ejército cubano ha conseguido una gran victoria sobre las tropas españolas en el campo de batalla de Cruz Verde, el día 1.º de mayo de 1895. Esta victoria ha sido una gran alegría para el pueblo cubano, que ha visto en esta victoria una señal de que la guerra está llegando a su fin.

ERRENDO DE AGRICULTURA

El Sr. D. Juan de los Ríos, jefe de la Sección de Fiestas, ha acordado que el día 1.º de mayo de 1890 se celebre en esta capital la fiesta de la Cruz Verde, en conmemoración de la victoria obtenida por las tropas cubanas en el campo de batalla de Cruz Verde, el día 1.º de mayo de 1895. En esta ocasión se celebrará un gran baile en el salón de baile de la Gobernación, a las diez de la noche. Se dará principio a las diez y se prolongará hasta las doce. En este baile participarán todos los señores de la corte y de la sociedad en general. El baile será organizado por el Sr. D. Juan de los Ríos, jefe de la Sección de Fiestas. Se dará principio a las diez y se prolongará hasta las doce. En este baile participarán todos los señores de la corte y de la sociedad en general. El baile será organizado por el Sr. D. Juan de los Ríos, jefe de la Sección de Fiestas.